
Religiosas  de la Asunción
Casa General
17, rue de l’Assomption
75016 PARIS – Francia

París Auteuil - 1 de Noviembre 2012

                                          

Muy queridas Hermanas:

Esta solemnidad de Todos los Santos,  que nos sabe a propuesta siempre nueva, a promesa cumplida y  
universalidad, nos  ha parecido significativa para dirigirnos a vosotras como Consejo General.

La invitación que hoy se nos hace es a ALEGRANOS Y CONFIAR, porque este camino que seguimos, creyendo  
en Cristo, tiene razón de ser. Y ha sido recorrido por muchísimos hermanos y –también por la Asunción del 
cielo- por una inmensa familia que sobrepasa coordenadas históricas y geográficas. Celebramos a Cristo, el  
triunfo de que su proyecto de vida ha sido acogido y vivido humildemente  por tantos. El triunfo anónimo,  y  
silencioso de sus seguidores.

Con esta alegría os comunicamos que ¡la comunidad general  está completa!  De  cuatro puntos de mundo –
como esa muchedumbre de diferentes naciones y razas, pueblos y lenguas del Apocalipsis-  convocadas por  
el Señor  y por la palabra de nuestro Capítulo General, llegamos a la Casa Madre a partir del 2 de Octubre, 
Martine –la primera- y luego, en estricto orden de edad y sin así preverlo: Carmen, Françoise, Marjo y Mayi.  
¿Será que el arte –y la rapidez- de “soltar amarras” se aprenden con los años? El sábado 20 estábamos ya  
todas en Auteuil, nuestro lugar de misión para los próximos 6 años. Mucha historia ha  corrido desde que  
nos separamos en Agosto para volver a nuestras provincias y preparar el camino de los desprendimientos y 
de los nuevos comienzos. Mucha vida –Pascual, desde luego- se nos ha regalado en este tiempo. Nos vamos  
a dar la palabra unas a otras para expresarla:

Comienza Martine

El 14 de agosto regresé a mi país con gran emoción.  Llegué por  
la tarde y el 15 por la mañana tras la Eucaristía, volví a ponerme  
en camino para encontrarme con  todas  las  hermanas  de  los  
cinco  países  de  la  Provincia  reunidas  en  Bobo-Dioulasso  
(Noviciado), para la transmisión del Capítulo General.  Con ellas  
e  invitadas  para  la  ocasión,  me  acogían  también  varias  



hermanas de las otras tres Congregaciones femeninas de la Asunción: Orantes, Oblatas y Hermanitas de la  
Asunción y algunas antiguas alumnas. 

Tras la Asamblea, me quedé algunos días con la comunidad del Noviciado antes de visitar a mi familia.  Mi  
madre, mis hermanos y hermana estaban muy contetos de acogerme. Fueron días llenos, con muchas visitas.  
Me impresionó mucho la atención de algunas personas que se daban cuenta de la amplitud de mi nueva  
misión y me prometían su oración. Tuve largos momentos de compartir con mi madre, recibí de nuevo su  
bendición y me despidió «me donnait la route » al volverme a marchar.  Me recordó mi historia personal y  
familiar y me confirmó su opción de no querer recuperar el regalo que hizo al Señor de su hija de una vez por  
todas, sabiendo que yo también soy un don para ella. Esto hizo en mí eco a lo que las hermanas me habían  
escrito tras el 17 de julio : « eres un don para la Congregación » Por mi parte, reconozco que cada una de  
vosotras sois un don para mi y para la Congregación.  Esto es mi seguridad y mi fuerza en la misión que se  
nos ha confiado como Consejo General.  El retiro que tuve la gracia de hacer, fue un momento de nuevo  
envío.  

Sigue Mayi :

“Vamos a la otra orilla”. Esa fue la invitación que recibí el 24 de julio y que he acogido como una segunda  
llamada para mí.  Y en la travesía hacia esa “otra orilla” he reconocido todo el don que el Señor me ha  
entregado durante estos años de animación de la Provincia y de la Conferencia de Religiosas/os del Ecuador.  
La gratitud es lo que me habita,  he podido hacer una bella relectura de la vida de la Provincia a partir de la  
transmisión  de  la  experiencia  del  Capítulo  General  (23-26  agosto),  mi  retiro  anual  en  un  Monasterio  
trapense, la profesión perpetua de dos de mis hermanas, Alexandra y Margoth y la visita a la Comunidad de  
Santiago, que hicimos el consejo provincial en pleno (4-14 de Octubre). 

Muchas han sido las reuniones y gestiones para hacer una transmisión de lo que tenía en mano. Y para  
preparar el futuro inmediato, tanto de la provincia como de la coordinación en la Conferencia. Me he sentido  
invitada a confiar que el Señor se encarga de nuestros afanes y que Él sólo da el crecimiento.  Una inmersión  
de 15 días en Haití con la comunidad intercongregacional, sus búsquedas  y esperanzas, y el trabajo con la  
comisión Haití-CLAR, me han dejado “sembrada” de los sueños de la VR latinoamericana.  Con ese equipaje  
he  venido,  con  un  “exceso”  de  bendiciones  y  parabienes  de  mis  hermanas,  de  hermanas/os  de  otras  
congregaciones, de Asunción Juntos, de la gente del barrio. Y con ganas de que esa vida recibida sea también  
bendición para la Congregación en mi “nueva orilla”.

Françoise nos comparte:

El trabajo del Consejo Provincial en los días que sucedieron al Capítulo General fue intenso y conmovedor  :  
continuar reflexionando para la Tutelle (tras la muerte de Marie Isabelle), decisiones que concernían a la  
Provincia y sobre las que debíamos seguir buscando, reorganizaciones necesarias ; relación con los laicos  
responsables de las Asociaciones, etc.  Después, cada una de nosotras se fue a su comunidad o a visitar a su  
familia, mas algunos días de vacaciones: yo pasé ocho días en Bretaña, junto a mi madre ; después, algunos  
días con la comunidad de Orleans y  visita  a Issoudu (casa que acoge a algunas de nuestras  hermanas  
mayores). 

La celebración de los primeros votos de Amélie, abrió nuestra asamblea de Provincia al final de agosto :  
tuvimos la gran alegría de reunirnos en gran número (70 hermanas y 14 laicos) para recibir los primerose  
ecos del Capítulo General y entrar juntos en discernimiento hacia la consulta para la próxima provincial.  La  
segunda etapa a mediados de septiembre fue el CPP (hermanas y laicos). En estos dos meses de septiembre y  
octubre ha habido muchas actividades de Provincia : en Lyon la CODITU (Tutelle), dos o tres días en algunas  



comunidades :  Fleur  de  Neiges,  Lourdes :  grupo de  planificación  y  búsqueda  para  el  futuro,  reunión  de  
Asociaciones, búsqueda de nuevos miembros…

Tras estas tres semanas en Auteuil, me habita un sentimiento nuevo : la presencia viva de María Eugenia,  
nuestra nueva comunidad, nuestro trabajo a nivel internacional : el corazón y la oración están ya poblados  
con nombres de hermanas, de comunidades, de personas, de lugares y sucesos de los múltiples colores de los  
continentes en los que estamos presentes. 

Carmen escribe:

La vuelta a la  Provincia tras el  Capítulo  General  fue un momento de encuentro con muchas  hermanas.  
Primero unos días de descanso, necesarios por el trabajo realizado y el día 15, solemnidad de la Asunción, en  
cinco  puntos  distintos  de  España,  se  realizaba  una  primera  transmisión  del  Capitulo:  Málaga,  Gijón,  
Barcelona, San Sebastián y Riofrío. En cada lugar había una o más capitulantes y un grupo de comunidades  
reunidas para las vacaciones comunitarias.

En los días siguientes una nueva transmisión en León, Cuestablanca, Los Molinos y Collado, junto con el paso  
de dos hermanas presentes en la diaconía del capítulo en las dos comunidades de Canarias, completaron  
esta  primera  transmisión  amena,  general  y  muy  audio-visual.  Las  hermanas  estaban  contentas  por  la  
cobertura informativa del Capítulo, muy interesadas por lo que habíamos vivido en él y deseando tener  en  
mano los documentos capitulares.

Pude hacer después mi retiro de año acogiendo la nueva misión recibida y entregando con confianza en  
manos del Señor la tarea cumplida en Provincia y el futuro de ella. Después vinieron días de trabajo con el  
consejo provincial y equipo de Titularidad de los colegios para preparar el CPP de transmisión, el encuentro  
de los coordinadores de grupos de laicos y el relevo que íbamos a vivir en la animación de la Provincia.  Todo  
lo hemos podido hacer con serenidad y alegría. El mensaje del capítulo se está acogiendo con entusiasmo,  
por  parte  de  hermanas y  laicos,  como la  concreción de la  Palabra  de Dios  para  nuestro Hoy concreto.  
Caminamos con confianza en este año de la Fe, seguras de que el Señor nos acompaña en los caminos de  
comunión, sabiduría y profecía que recorremos junto con todas las personas que nos rodean.

Termina Marjo :

La vida continuó llena de Gracias para mí después del Capítulo General. Como algunas de vosotras sabéis,  
tuve el privilegio de visitar los Estados Unidos y ahí tuve la oportunidad de vivir con nuestras hermanas en 3  
de las  4 comunidades.   Fue una alegría  estar  presente  en la  renovación de votos  de Catherine  y  en  la  
celebración del Aniversario de Votos de Cecilia Augusta y de Mary Ann, mis 2 « kababayans » -paisanas-.  
Asistí también al « cambio de guardia » entre Mary Ann y Nuala.  El Capitulo Provincial que siguió fue una  
alegría y un verdadero regalo.  No puedo agradecer bastante a Nuala y la Provincia de Estados Unidos, su  
acogida y hospitalidad y no sólo conmigo  sino con muchas otras hermanas de Filipinas. 

Después de casi dos meses de estar fuera, tenía un gran deseo de volver a casa. Tuve la alegría de recibir dos  
postulantes y los primeros votos de María Minh de Vietnam.  Después me pareció que el tiempo volaba  
entorno a mí y antes de que me diera cuenta tenía que viajar de nuevo para París. Si os digo la verdad, no  
pensé  que  terminaría  nunca  de  hacer  orden,  terminar  asuntos,  reuniones  de  consejo,  encuentros  con  
hermanas, etc. etc, pero al final lo conseguí gracias a Dios. Tuve también la gracia de hacer mi retiro de ocho  
días  con  el  ¡ahora  Cardenal-electo:  Luis  Antonio  “Chito”  Tagle!  Fue  una  experiencia  verdadera  de  la  
gratuidad de Dios, en la que recibí mucho más de lo que nunca pedí ni imaginé.



Ahora estoy aquí donde me espera la Gracia y cada día me doy más cuenta. Es verdaderamente un honor  
estar al servicio de la Congregación a este nivel, aunque continúo sintiéndome humilde e indigna. Pero Dios  
me  sigue  mostrando  que  aquí  es  donde,  verdadera  y  realmente,  espero  aprender  sobre  los  “pobres  e  
impotentes medios de la fe” de los que a menudo hablamos. En este año de la fe, me siento agraciada al  
experimentar la absoluta dependencia de Él, que es capaz de hacer lo imposible y que estamos todos en las  
manos amorosas y sabias de Dios. 

Os gustará también tener algunas noticias de la vida de Diana y de las antiguas consejeras. Todas están ya en  
sus Provincias: 

o Katrin, tras un período de tres semanas de descanso en Málaga, ha sido nombrada superiora  
de la comunidad de Etterbeeck 

o Brigitte  volvió  también  con  alegría  e  “impaciencia”  a  su  provincia,  ha  sido  nombrada 
Superiora  de la  comunidad de Aguilas  en Méjico y acaba de ser elegida por el  capítulo  
Consejera provincial.

o Maria  Emmanuel  pidió  reintegrarse  a  la  Provincia  viviendo  un  tiempo  de  reposo  en 
Kibangay, lugar que ella ama.  

o Diana pasa  un trimestre sabático y de reciclaje  en Arizona,  viviendo una experiencia de  
desierto.

Pasamos a daros algunas informaciones generales sobre el trabajo que hemos realizado en estos días y que 
seguramente os interesará.

Casi apenas llegadas, Martine, Françoise y Carmen, asistieron a una reunión de Consejos Generales de las 
Congregaciones de la familia Asunción.   Encuentro fraterno en el que pudimos conocernos, compartir el  
mensaje de nuestros capítulos generales,  hablar de la formación en nuestras congregaciones y de otros 
temas  como las  reuniones  sobre  el  Carisma,  la  RIAD,  etc.  Vivimos  durante  tres  días  en  la  casa  de  las  
Hermanitas de la Asunción, lo que favoreció los encuentros informales en comidas y veladas.  Hubo también  
tiempo para la distensión y la fiesta. Son encuentros que fortalecen nuestro sentido de fraternidad y nos  
permiten aprender los unos de los otros. (Ver resumen en anexo)

Algo  que  seguramente  estáis  esperando  todas  es  el  resultado  de  nuestros  discernimientos  para  el 
nombramiento de nuevas Provinciales y Consejo de África Occidental (esta provincia como España, tienen 
un estatuto especial de nombramiento de consejeras por el Consejo General).  Tras un estudio atento de las  
consultas  y  nuestra  reflexión  y  oración,  tenemos  la  alegría  de  anunciaros  que  las  siguientes  hermanas 
asumen nuevas misiones:

- Provincial de Filipinas-Thailandia: Sr. Mary Sheryl Reyes

- Provincial de España: Sr. Cristina Ocaña Enciso

- Provincial de Ecuador-Chile: Sr. Gina Landaverea

- Provincial de Francia: Sr. Isabelle Roux

- Consejo Provincial de África Occidental:

o Consejera Asistente: Sr. Virginie Kanyala 



o Consejera: Sr. Georgette Dannon

o Consejera: Sr. Marie Cecile Somé

Agradecemos profundamente al Señor esta experiencia  hecha en Consejo, de escucha atenta a su  Espíritu y 
de acogida con verdadera  fe por  parte  de las  hermanas que reciben un nuevo servicio.   A  todas ellas  
queremos expresarles nuestro agradecimiento, cercanía y apoyo.

Tuvimos después un encuentro con un pequeño grupo de las  Antiguas Alumnas de Francia,  con el que 
compartimos sencillamente noticias de familia.  A ellas también les transmitimos el mensaje del Capítulo 
General que fue muy apreciado.

En esta última semana la reunión con la Comisión Internacional de Finanzas, nos reunió  a todo el Consejo 
junto a las personas que la constituyen. Fue un momento para presentarnos y comenzar a tomar el pulso de 
esta comisión importante para nuestra vida y solidaridad. Clare Teresa nos llegó desde Estados Unidos y  
Catherine Elisabeth desde Inglaterra. Son las dos hermanas que junto a Nicole, ecónoma general y los laicos  
colaboradores, están presentes en la Comisión.

Hemos tenido también una jornada intensa de reflexión, compartir y trabajo con las hermanas Agustinas de 
Notre Dame de París. Ha sido el primer  encuentro de los dos Consejos Generales renovados tras nuestros  
Capítulos respectivos.  En él hubo un tiempo de presentación,  compartimos las orientaciones de ambos 
Capítulos Generales (celebrados en julio y agosto de este año) y comenzamos a mirar juntas al futuro.

El Consejo de las ANDP está constituido por: Sr. Daniele (Superiora General)  y las consejeras: Sr. Jeanne, Sr.  
Jeanine, Sr. Marie-Jeanne (Malgache) y Sr. Martine (una hermana joven francesa). 

Nos emocionó el encontrarlas tan abierta y fraternas y 
nos  impresionó  mucho  que  su  Capítulo  General, 
celebrado  unos  días  después  del  nuestro,  había 
recibido  con  enorme  alegría  y  agradecimiento  la 
aceptación de proseguir el camino de fusión por parte 
nuestra.  Esta aceptación ha marcado su capítulo, de 
manera que las  necesidades expresadas en él  están 
totalmente  focalizadas  al  camino  que  vamos  a 
recorrer juntas.  Su capítulo expresó las siguientes:

1) Avanzar con confianza

2) Conocer mejor la Asunción

3) Progresar en:

 Una contemplación que unifique la vida, fuente del dinamismo misionero

 La vida litúrgica como ritmo fundamental de la jornada y alimento de la vida espiritual y la 
misión

 La colaboración con los laicos

 La gestión de sus recursos



 La responsabilidad de cada una y la manera de vivir la autoridad-obediencia

 La formación para la transformación de la persona y de la sociedad

 El conocimiento de sí misma: relectura y acompañamiento

4) Necesidad de abrirse a:

 La internacionalidad

 La participación a la transformación de la persona y de la sociedad a través de acciones 
tajantes en la propia pequeña esfera

Como podéis observar nuestro carisma y espiritualidad están muy presentes y vemos ya cómo, a través de  
los  contactos,  sesiones,  visitas  y  tiempos  de  inmersión,  han  captado  mucho  de  la  Asunción  y  del 
pensamiento de Sta. María Eugenia de Jesús.

Fue un día muy bonito y denso. Somos conscientes de la tarea y desafíos que se abren ante nosotras, pero  
también de la gracia que este camino de comunión supone para la Iglesia y para nuestro mundo.

Sr.  Thérèse  Agnés,  ha  llegado desde  Estados  Unidos  para  viajar  a  Madagascar  y  dar  una  sesión  sobre 
liderazgo a nuestras hermanas Agustinas. Será una nueva etapa en el conocimiento mutuo y en el compartir  
recursos de formación.

El día 30 acogimos a Sr. Rekha que nos llegaba desde Roma. Nos hay traído noticias muy interesantes y 
personales de la experiencia vivida en el Sínodo de los Obispos sobre la Nueva Evangelización.  En Consejo 
tuvimos un encuentro con ella en el que pudimos ver fotografías y escuchar su testimonio y por la tarde, con  
las  hermanas de  la  Región  de Paris  y  algunos  amigos laicos,  volvimos  a  reunirnos  con ella  para  seguir  
compartiendo.  Damos gracias a Dios por la  presencia y contribución de Rekha al Sínodo. Desde ahora 
podemos  ya  leer  y  reflexionar  el  Mensaje  final  y  prepararnos  para  recibir  con  fe  y  responsabilidad  el  
documento en el que se nos compartirá la gracia de la reflexión conjunta de Obispos y Auditores.

Todas las comunidades habéis estado atentas a los acontecimientos vividos en Zinder tras el ataque sufrido 
en la Parroquia y colegio. El 14 de octubre, el Obispo fue a Zinder para celebrar la purificación de la Iglesia  
profanada. Momento de gran consolación para los cristianos. El gobierno había tomado las cosas en serio y  
había custodiado a las hermanas y a los sacerdotes de la parroquia durante una semana, después las cosas  
se fueron calmando poco a poco. Una consejera provincial vino para visitarnos y manifestarnos el apoyo del  
Consejo. Por el momento la vida continúa normalmente.

Queremos agradecer al Señor su protección a nuestras hermanas en Estados Unidos, Cuba y Haití, durante el  
paso del huracán y tormenta Sandy y continuamos en comunión con tantos hermanos y hermanas muy 
afectados en esas tierras por fenómenos naturales.

Querríamos finalmente comunicaros que al final de este mes de noviembre, tras dos sesiones, una en la  
Conferencia de Religiosos de Francia y otra con la Tutelle, vamos a tomar un  tiempo de organización de 
nuestro Consejo y de descanso. Lo haremos en España-Málaga, comunidad de El Olivar, les agradecemos ya 
desde  ahora  la  acogida  y  en  ellas  queremos  manifestar  nuestro  cariño  y  agradecimiento  a  todas  las  
hermanas mayores de la Congregación que son un apoyo muy fuerte para nosotras.



Terminamos esta larga carta de noticias, en esta fiesta de FAMILIA (el prefacio de hoy hablará de “los Santos,  
nuestros hermanos”).  Santos de nuestra raza,  gente innumerable que ha seguido el mismo camino que 
nosotras, lo que llena nuestro corazón de gozosa esperanza.

Que  en  este  AÑO  de  la  FE  recién  estrenado,  podamos  –como  estos  hermanos  que  nos  preceden  y  
acompañan-  vivirnos como hijas amadas y hermanas (Jn. 3, 1-3), consentir en hacer este arduo  recorrido de 
la fidelidad en la fe, que es la santidad: esa de las opciones pequeñas, humildes y cotidianas que permiten la  
lenta y oscura  germinación del Reino en cada una de nosotras y en los demás.

Con nuestro cariño fraterno,
Sr. Martine y el Consejo General


